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L’INTERVENTO

Sfmr e circolari
per Venezia
un’occasione persa

Si è appresa dai giornali la richiesta della Città Metropolitana al governo di finanziare alcune parti del Sistema
Ferroviario Metropolitano Regionale (SFMR) nell’area veneziana ma manca ancora oggi proprio l’intervento più
importante nella stazione di Venezia. Dal 1990‘92 alcuni tra noi urbanisti e trasportisti hanno collaborato ad
elaborare il piano e il progetto della Metropolitana Regionale di Superfice e a farli approvare e finanziare dal
governo per l’avvio. Doveva servire in particolare a ridurre la mobilità su strada in tutta la regione e in particolare
sulla terraferma provinciale dato che Venezia ha la fortuna di avere ben cinque linee ferroviarie che convergono a
raggiera su Venezia (come hanno solo Copenaghen e Stoccolma).Ma la regione per oltre 25 anni ha dato priorità,
risorse e impegno solo alle nuove infrastrutture stradali e il comune di Venezia con la sua Actv ha condiviso facendo
arrivare in alternativa assurdamente il tram a Venezia. Vanni, presidente di Actv, spiegò: “non darò mai i miei clienti
alla regione”, linea opposta a quella dei “biglietti integrati” attuata in tutta Europa. Ho provato personalmente a
sollecitare ogni volta tutti gli assessori e i sindaci dal ’92 in poi, ma è stato inutile. Per salvare a Venezia il Canal
Grande e il rio di Cannaregio dalla congestione e dal rischio di collisione occorre, come in ogni altra città, portare il
traffico verso Venezia non a Piazzale Roma ma soprattutto con la ferrovia e interscambiarlo, al lato nord e sud della
stazione, con le circolari acquee esterne verso le Fondamente Nuove e verso il Canale della Scomenzera. Finalmente
si sta per ricostruire il ponte delle Vacche dalla ferrovia verso S. Giobbe; ma bisogna attrezzare e facilitare lo scambio
tra i binari e i mezzi acquei; i primi disegni sono ancora del 1985). E il comune deve finalmente imporre all’Actv le
priorità che dovrebbero essere ovvie. Il piano urbanistico particolare della zona stazione lo prevede da anni ma nulla
si è fatto; in Commissione di Salvaguardia abbiamo provato più volte a coinvolgere la ferrovia e la sua società Grandi
Stazioni con pochi risultati. Questa doveva essere l’occasione (a quando il prossimo grave incidente?) per dirottare,
incentivare e favorire il passaggio all’esterno di tutti i flussi possibili. Ma occorre che una giunta comunale se ne
faccia carico promuovendo e seguendo assiduamente i progetti e l’avvio dei lavori e sollecitando la regione ad
arrivare al più presto con il potenziamento dei servizi per i pendolari (oltre 90.000 al giorno) interscambiati con
bus e bici anche nelle stazioni della terraferma provinciale e regionale. Un sindaco, anche della città metropolitana, è
in condizione di promuoverlo.


